

## Nouvelle année, nouveau départ

Bonne année 2025 à vous tous avec tous nos sincères souhaits. Nos élèves, du moins, ceux qui sont arrivés jusqu'en classes secondaires, connaissent bien ce slogan et cela les trace. « Un nouveau départ » pour vous autres qui ne cessent de chercher des moyens de nous aider avec courage. Le 11 Décembre dernier était le jour d'élection des maires de nos communes. C'était une élection de proximité. Les résultats officiels sont connus. Les résultats officiels seront proclamés plus tard par les tribunaux électoraux des régions. Ils doivent considérer les nombreuses plaintes sur les anomalies de cette élection.

Dans la ville d'Antananarivo, 7 candidats se sont présentés. Deux candidats se sont distingués, celui du pouvoir en place, précisément une dame Harilala Ramanantsoa et Tojo Ravalomanana, fils de l'ancien président Marc Ravalomanana, également ancien maire d'Antananarivo. La femme de Marc Ravalomanana a été déjà maire d'Antananarivo. Aussi, chronologiquement, ces dernières années successivement, les maires d'Antananarivo sont Marc Ravalomanana, Andry Rajoelina, la femme de Ravalomanana, Naina Andriatsitohaina qui est un proche d'Andry Rajoelina actuellement ministre. Harilala Ramanantsoa était désignée PDS d'Antananarivo (PDS=Président de la Délégation Spéciale), remplaçant temporairement, le maire. La voici candidate.



Tout juste avant la propagande, les rues à nids de poules d'Antananarivo sont remises à neuf par l'Etat, les ordures sont bien ramassées et les marchands de rue ne sont plus appréhendés. La commune a même eu des négociations avec eux. Peu de temps avant l'élection communale, le président de la République lui-même a inauguré la distribution de vivres en ville, en l'occurrence, un

sac de riz de 50 kg, de l'huile et du savon. C'était comme l'année dernière avec la distribution de lampe solaire. Plus tard, chacun aura une aide financière et jouira de formation professionnelle. Il faut l'admettre, cette aide se fait déjà dans différentes régions du pays. Ce sont les bailleurs de fond qui financent. Pour la capitale, les initiatives sociales se déroulent avant l'élection communale, démarches très critiquées par les opposants. Oui, les futurs maires des communes seront bientôt proclamés : « un nouveau départ ».

En tout cas, « nouveau départ » aussi pour le collège après ce résultat de l'examen trimestriel pour éducateurs et éduqués. Les 27 élèves de la classe de 3<sup>e</sup> ont réalisé que les efforts doivent être renforcés surtout pour un adolescent, le plus faible de la classe pendant le premier test. Il a appréhendé la classe d'examen, submergé par ses problèmes familiaux : parents séparés. Il habite chez sa mère, son père est avec une autre femme et des enfants. Il a des problèmes de vue, son père n'arrive pas à lui acheter une paire de lunettes. Au dernier examen, à force de persévérance, d'encouragement, sa moyenne a augmenté. Il n'a pas encore la moyenne mais il est plus rassuré d'avancer. Deux anciennes élèves du collège, en seconde au lycée public, parrainées sont également résolues de prendre un nouveau départ. J'ai rencontré l'une d'elle, me partageant sa situation de lycéenne. L'absence fréquente des profs est le handicap dit-elle. Elle se réjouit d'avoir directement le parrainage mensuel et déterminée à avancer. Ces deux-là étaient au collège depuis le CP, de familles nombreuses, très studieuses. « Nouveau départ » pour



1Nancy

Rija, en 1<sup>ère</sup> année en droit en téléenseignement. Lui aussi, il était au collège Aina avec son handicap alors qu'il habite loin du collège. Parrainé, il est décidé d'augmenter son potentiel intellectuel voulant faire des cours de français à l'Alliance française. Il a la ferme intention d'être plus autonome dans ses déplacements. De nouveau, il est allé se faire ausculter par un médecin spécialiste pour renforcer ses membres inférieurs et supérieurs, pratiquer la rééducation. Et « nouveau départ » pour Nancy, notre major de toujours. Elle habite aussi loin du collège. Sa moyenne a un peu chuté. Durant la remédiation, elle l'a bien reconnue, et, « au travail ». Fitia l'est aussi. C'est la sœur de Havisoa, les enfants du jardinier que Vern à Travers le Monde ont toujours parrainé. Comme Nancy, j'ai vu Fitia avancé depuis les classes primaires. Là, elle est en 4<sup>e</sup>. elle n'est point satisfaite de ses notes en premier test. Elle est toute fière du résultat de son examen trimestriel. Oui, « Au travail »! Ce sont tous des « courageux ». Encore « bonne année



Fitia

2025 » à vous tous.

Edmine et Michel